
I pensieri 
di un 
presidente 

SPORT " — 

Un anno da incorniciare per lo sport italiano, con in testa la pallavolo 
Assoluzione piena per gli stadi del Mondiale, ripudio della proposta 
di Rivera sul ministero dello sport, soltanto uno spiraglio per gli Enti 
Ma soprattutto elogio di un'istituzione sempre più chiusa in se stessa 

Cattai sull'isola Coni 
Come un croupier, Arrigo Gattai raccoglie i successi 
del Novanta e rafforza il suo potere al vertice del Co
ni. Il presidente pensa già alla sua riconferma: «Pe
scante e Matarrese? Nel '92 non si candideranno». 
L'avvocato milanese promuove i politici «prestati» 
alle Federazioni ma inorridisce di fronte all'idea di 
un ministero dello sport: «Sarebbe la fine dell'attività 
divertice». *•••••. 

MARCO VINTIMIOLIA 

• 1 ROMA. -Il '90 ha rappre-
'scntato un altro anno eccezio-
. naie per lo sport italiano. La ci
liegina sulla torta è stala sen
z'altro la vittoria della nazlona-

- le nel campionato mondiale di 
. pallavolo. La nostra formazio
ne ha saputo conquistarsi in 

' breve tempo il ruolo di squa
dra da battere in una disciplina 
in cui lo concorrenza intema-

' zionale è fortissima». Una con
venazione con il presidente 

• del Coni prevede Immancabil
mente la cosiddetta •liturgia» 

' delle medaglie, con la puntua
le rievocazione dei fasti agonl-

, siici dell'anno appena trascor
so. Una tradizione a cui non si 
sottrae neppure Arrigo Gattai. 
specie In un periodo di vacche 

.grasse. «I risultati di spicco -
continua l'avvocato milanese 
- non sono mancati In molte 
altre discipline: dalle medaglie 
dell'atletica leggera a Spalato, 
all'ennesimo trionfo dei fratelli 
Abbagliale nel canottaggio, 
senza naturalmente dimenti
care il terzo posto degli azzurri 
neiMondialidicalcio». 

Presidente, ma a chi al 
aspetta che lo sport svolga 

' so|M*ttatto una (unzione so
dale, di miglioramento del-
la qualità della vita, U IH) cc-
sa ha dato? 

Credo altrettante soddisfazio
ni. Il fatto che lo sport italiano 
abbia ormai raggiunto i 12 mi
lioni di praticanti è un dato da 
sottolineare. Altrettanto signifi
cativo è II balzo In avanti dello 
sport femminile, passato, in 
appena 15 anni, da 250.000 a 
4 milioni di praticanti. Tutto 
questo è merito della nostra 
continua opera dì promozione 
sportiva. 

; A s d mesi d»JU conclusione 
del Mondiali di caldo qua! è 
Il tao bilancio, con attivo e 
passivo, della manifestarlo-

Italia 90 ha dato un'immagine 
splendida della nazione: ordi
ne, legalità e impianti meravi
gliosi. Ci vorranno anni perchè 
una manifestazione di tale 
portata venga dimenticata dal 
mondo. La nazionale è arriva- -
ta terza senza subire sconfitte 
ed esprimendo, a mio avviso, il 
gioco migliore. L'organizzazio
ne e stata perfetta. Certo, la ri
strutturazione di alcuni stadi 
ha comportato dei momenti 
negativi nella fase di costruzio
ne facendo registrare delle vit
time nei cantieri. Episodi che 
hanno addolorato il mondo 
delio sport ma che rientrano 
sempre nell'ambito delle per
centuali infortunistiche della 
cantieristica italiana. Insom
ma. Il bilancio dei Mondiali va 
letto soltanto in termini positi
v i Di negativo non trovo nlen-
«*• 

" l a ristrutturazione a peso 
• d'oro dello stadio Olimpico. 
, D costo ufficiale dell'opera

zione, a carico del Coni, è 
«tt arrivato a 177 miliardi 

- ntt Iva. U limite massimo 
•oneradH70mUiardl? 

Accordo d'oro 
perRijkaard 
Gascoigne 
al Napoli? 
• i DopoGulllteVanBasten 
anche il terzo olandese de) Mi-
lan, Frank Rijkaard, ha rag
giunto un accordo per il rinno
vo del contratto lino al 1993. Il 
giocatore non ha ancora fir
mato, ma a questo punto si 
tratta solo di una formalità. Il 
nuovo contratto prevede un in
gaggio altissimo per Rijkaard: 
due miliardi a stagione. Intan
to. dall'Inghilterra è arrivata 
una clamorosa indiscrezione. 
Paul Cascoigne, il più popola
re calciatore britannico, po
trebbe passare al Napoli nella 
prossima stagione. Lo ha scrit
to ieri il quotidiano inglese «In-
dependent» che indica in «al
meno» sei milioni di sterline 
t*I3.5 miliardi di lire) il costo 
dell'eventuale operazione che 
porterebbe in Italia il giocatore 
delToitenham. 

No, le cose stanno diversa
mente. In realtà io puntualiz
zavo, in risposta a chi sostene
va che per l'Olimpico si stava
no spendendo somme Incredi
bili (addirittura 300 miliardi), 
che fino a quel momento la 
spesa effettiva era stata di 170 
miliardi. Una cifra che. all'in-
circa, doveva essere vicina a 
quella definitiva. Poi. negli ulti
mi 30 giorni prima dei Mondia
li si sono rese necessarie delle 
spese aggiuntive che hanno 
portato aTcosto totale e defini
tivo di 177 miliardi. 
' a tono, però, le «risèrve» 

Iscritte dalla ditta che ha 
«segnilo I lavori, la Cogefar, 

. con un possibile ulteriore 
esborso di miliardi da parte 
del Coni. 

Se i nostri esperti giudicheran
no congrue alcune di queste ri
serve, pagheremo senz'altro 11 
dovuto. Per le altre riserve, su 
cui non ci troveremo d'accor
do con la Cogefar, si andrà ad 
un giudizio arbitrale. 

A quanto ammontano le ri
serve della Cogefar? 

Circa 30 miliardi. 
Ma questo e U totale noto al
la fine del febbraio T». U 
maggior parte del lavori 
«straordinari» della Cogefar 
sull'Olimpico sono proba
bilmente avvenuti In segui-

•• to. 
I lavori effettuati dopo II mese 
di febbraio non possono esse
re oggetto di riserve, in quanto 
la Oiuhta del Coni li ha gta deli
berati e, quindi, sorto stati già 
pagati. 

Le polemiche sol prato del-
. l'Olimpico. E vero che eslate -

nn fascicolo presso la Proca
ra della Repubblica di Roma 
relativo alla discussa opera
zione di vendita delle zolle? .. 

Non lo so e non mi preoccupo 
minimamente di saperlo. Sap
piamo di esserci mossi con as
soluta correttezza e, soprattut
to, di non aver apportato nes
sun danno all'Erario.. 

Dopo la ristrutturazione del-
l'Olimpico, 0 Coni ha In pro
getto un'alba serte di Inter
venti sull'area del Foro Itali
co. C'è, però, chi la pensa di
versamente. One mesi fa 11 
ministero del Beni culturali 
vi ha Ingiunto si smantellare 
le tribune prefabbricate del-
lostadlodel tennis. 

II Coni è d'accordo con i Beni 
culturali. Pensiamo soltanto 
che. prima di smantellare, oc
corre concordare un nuovo 
progettò che consenta a Roma 
di non perdere una manifesta
zione di prestigio mondiale co
me gli Intemazionali di tennis. 

Cambiamo argomento. Pre-
' atdenie, suo malgrado, In 

questi ultimi tempi si è tor
nati con Insistenza a parlare ' 
della creazione di un mini
stero dello sport. 

Mi sembra giusto che ogni par
lamentare coltivi le proprie 
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Il presidente del Coni, Arrigo Gattai, sul prato dello stadio Olimpico. Per la ristrutturazione detTimpianto sono stati già spesi 177 miliardi 

«Qui da noi non si guarda 
alle tessere di partito 
Io sono stato eletto 

dai presidenti federali» 

«Non mi entusiasma l'idea 
di Milano olimpica nel 2000 
Da buon milanese apprezzo 
solo i progetti concreti» 

idee e le proprie ambizioni per 
cui ho il massimo rispetto nei 
confronti della proposta di leg
ge avanzata dall'onorevole la
verà. Ovviamente mi auguro 
che non abbia molto seguito. 
In caso contrario sarebbe la fi
ne dello sport Italiano, almeno 
per quanto riguarda l'attività di 
vertice. ..... 

Llngerenza della politica 
nel mondo dello sport è in 
continuo aumento. Molti 

' pensano ebe l'Istituzione di 
nn ministero dello sport si
gnificherebbe, perlomeno, 
chiamare le cose con il toro 
nome. 

Non sono d'accordo. Quali so
no I politici che hanno trovato 
spazio nel mondo dello sport 
al di là del loro meriti soggetti
vi? Se un politico diventa un di
rigente sportivo grazie alle sue 
capacita, ben venga. Sono 
convinto, per esemplo, che 
l'apporto di De Michelis alla 
Lega pallacanestro e stato im
portantissimo, cosi come quel
lo di Fracanzani nella Lega 
pallavolo. 

C e poi II rovescio della me
daglia: dirigenti sportivi che 
fanno carriera legandosi al
la politica. Proprio Rivera 
ha detto chiaramente che lei 
non occuperebbe la poltro
na di presidente del Coni se 
non fosse legato al partito 
socialista. . 

Questo non è vero. Qui al Co

mitato olimpico non c'è nessu
no che sia stato eletto per me- • 
riti di tessera. Io non ho la tes
sera del partito socialista e so
no stato eletto dai presidenti 
federali. I partiti politici non 
hanno mai fatto propaganda -
in occasione delle elezioni del. 
Coni. • • • > . . • , 

Un ministero dello sport po
trebbe servire a controllare 

. alcune strutture, come gli 
,. Enti di promozione sportiva, 

che oggi sembrano godere 
di un'eccessiva autonomia. 

E si dovrebbe sfasciare lo sport 
per controllare gli Enti di pro
mozione? Sarebbe molto più 
semplice prevedere, nell'ani-

; blto della legge di riforma del
lo sport, l'estensione agli Enti 
degli stessi controlli previsti 
per le Federazioni.. /;•-'.•',' - ; 

.-, Da un tato 0 Coni chiede nel 
• confronti degli End lo stesso 

• potere di controllo che ha 
.. sulle Federazioni, dall'altro 

gli Enti potrebbero chiedere 
al Comitato olimpico gH 
•tessi diritti delle Federazio
ni, vale a dire la presenza al-

. l'interno del. Consiglio na
zionale del ConL 

lo non sono mal stato contra
rio al fatto che entrino nel Con-
sigilo nazionale, ma ia cosa 
deve avvenire nel modo giusto. 
Gli Enti svolgono tutti e tredici 
la stessa attività, la promozio
ne sportiva. Bene, si costitui
scano in una Federazione cosi 

2 suo presidente potrà entrare 
vele spiegate In Consiglio. 

Non ha senso che ciascun En
te rivendichi un posto in que
sto organismo. Si farebbe stra
da solo una logica politica al
l'interno del Consiglio nazio
nale. - . . . . . , 

Intanto, alcuni Enti sono 
' nella bufera. Prima 1 «fondi 

neri» del Cai, ora I pesanti In
terrogativi sulla . gestione 
del Fiamma. . • 

Il centro sportivo Fiamma mi 
ha comunicato che il signor 
Giorgi, dipendente del Coni, 
non è più il presidente dell'En
te in quanto è stato «dismesso», 
per gravissime irregolarità am
ministrative. Quando disporrà 
di una documentazione preci
sa, il Coni'dovrà procèdere nei 
confronti di Giorgi.. Qualora si 
profilassero degli illeciti penali 
avremmo il dovere di presen
tare una denuncia alla magi
stratura. . 

: ;;• Parliamo di Federazioni Al-
,,; cune vanno in crisi senza ap-
" parenti legami con la sltua-
. rione Interna. D recente ca-
' so della pallavolo, disciplina 

in autentico boom, e U più 
.'•• emblematico. ... 
Il mio giudizio su quanto acca
duto alla • Federpallavolo e 
estremamente critico. La crisi 
del volley non ha offerto 
un'immagine gradevole. Dal
l'esterno e sembrata determi
nata da una lotta di potere. MI 

auguro che non sia ccoL che 
esistano delle ragioni oggettive 
in grado di giustificare Tacca-
duto. D'altra parte i migliori 
giudici sono gli elettori. Presto 
le società della pallavolo sa
ranno chiamate ad eleggere il 
nuovo consiglio federale e, 
quindi, a dare un giudizio su 
quanto avvenuto. . 

Resta 11 fatto che te Federa-
• zlonl sportive gestiscono un 

numero crescente di miliar
di con delle strutture diri
genziali che paiono ormai 

... sorpassate.. - . . 
Tutto è perfettibile. Forse qual
che Federazione potrebbe do
tarsi di una direzione più ma-

- nagerlale dell'attuale, ma sono 
: solo ipotesi. Da buon milanese 
lo sono abituato Messere pra
tico e a guardare i risultati che, 

• nei caso dello sport, sono sol
tanto positivi, ,-.«:;. ..... • ,. 

B Coni è un'istituzione partt-
• colare: ha una sua finanzia

ria. Il Totocalcio, una sua 
; banca, 11 Credito sportivo, 

una sua compagnia d'assi
curazione, la Sportasi. Uno 

• «splendido Isolamento» che 
' appare singolare In nn pae

se democratico. 
lo veramente non mi sento per 
nulla isolato. Il dialogo fra Co
ni e mondo politico e continuo 
ed é giusto che sia cosi. Non 
bisogna confondere l'isola
mento con l'autonomia. Certo, 
nel momento decisionale la 

responsabilità deve essere 
esclusivamente del Coni. 

. 0 personaggio Gattai. Cosa 
risponde a chi sostiene che 
lei non ha il carisma del suol 
predecessori, Carraro ed 
Onesti? 

Se è vero ne chiedo scusa al 
mondo dello sport Mi sembra, 
comunque, che nei tre anni 
trascorsi alla presidenza del 
Coni mi sono trovato a dover 
affrontare situazioni di straor
dinaria amministrazione, co
me lo scandalo Evangelisti e la 
piaga del doping. Non sarò ca
rismatico, ma sono riuscito a 
non fare danni. 

Pur essendo milanese lei 
non è parso entusiasta della 
possibile candidatura di Mi
lano per organizzare 1 Gio
chi olimpici del 2000. 

Proprio perché sono milanese 
io mi entusiasmo soltanto del
le cose reali. L'ipotesi di Mila
no olimpica non si è ancora 
concretizzata in un progetto 
definitivo e non ho quindi mo
tivo di entusiasmarmi. 

Nel '92 ci saranno le elezioni 
del presidente del Coni. Get
tai, Pescante, Matarrese, 
ÌJIX Quale segno mette
rebbe In schedina? 

lo mi ricandiderò. Pescante mi 
ha già informato che non ha 
nessuna intenzione di farlo e 

3ulndl il suo X non ha motivo 
i esistere. Lo stesso dicasi del 

2 di Matarrese poiché lui stesso 
ha detto pubblicamente che 
non si candiderà al termine di 
questo quadriennio. Insomma. 
è una partita da non mettere in 
schedina. 

La accuse televisive del pre
sidente del Napoli, Ferlalno, 
d hanno riproposto l'imma
gine di uà Matarrese ego
centrico, poco propenso a 
decentrare II potere. 

Io includo Matarrese nel nove
ro di dirigenti perfettamente in 
grado di fare il presidente del 
Coni. Può venire coinvolto In 
qualche polemica, - come 
diiunque altro, ma quel ette 
conta e l'impronta manageria
le che è riuscito a dare in poco 
tempo alla Federcalcio. 

D segretario generale della 
Federcalcio e dirigente del 
Coni, Gianni Petmccl, da 
qualche mese è stato nomi
nato commissario straordi
nario dell'Associazione ar
bitrale. Prima di accettare la 

• carica ha chiesto un parere 
al Comitato olimpico? 

No, una volta che il Coni lo ha 
nominato segretario della Figc 
è la Federcalcio che può dargli 
altri incarichi. Non c'era nes
sun motivo per cui Petrucci 
chiedesse il nostro parere. 

Recentemente si è concluso 
con l'assoluzione 11 procedi
mento penale nel confronti 
dell'ex segretario generale 
della Federatjetica,Luciano 
Barra. Con quale Incarico 
sari relnserito nei ranghi di
rigenziali del Coni? 

Non ne ho idea. Bisognerà pri
ma prendere visione della sen
tenza. Le motivazioni dell'as
soluzione di Barra verranno 
esaminate dalla commissione 
del personale Coni. Se la posi
zione di Barra risulterà com
pletamente a posto, in quel ca-

. so sarà revocata la sua sospen
sione cautelare. Poi. dovrà es
sere il segretario Pescante a 
decidere In che modo impie
garlo all'interno del Comitato 
olimpico. -•••. 

Canigqìa 
il cattivo 
Tre giornate 
di squalifica 

Tre giornale di squalifica per l'atalantino Caniggia (nella lo
to) e squalifica fino al 20 gennaio per il dt della Fiorentina. 
Lazaroni. Un turno a Lacatus (Fiorentina). Bigliardi Atlan
ta) , De Marchi (Juventus), Landucci (Fiorentina). Polivano 
(Torino) e Ruotolo (Genoa), in serie B: Avanzi (Taranto) 
tre giornate. Un turno a Campione (Pescara), Chiorri (Cre
monese) , Corino (Triestina), De Angelis (Ancona), Riardi ' 
(Taranto), Rambaudi (Foggia), Scienza (Reggina), Casa-
grande (Ascoli). 

Parma-Milan sarà arbitrata 
da Sguizzato e Samp-l.azio 
daBeschin.Lealtre (1430): 
Atalanta-Torino, Nicchi: Ba
ri-Cagliari, Bazzoli: Bologna-
Napoli, Magni; Fioreritlna-

' ' ' Cesena, Cesari: Inter-Lecce. 
""""""",,,,""•"""""""""*,""",•""•"""• Longhi; Juventus-Gfinoa, 
Ceccarini: Roma-Pisa. Frigerio. Serie B: Ascoli-Reggiana. 
Pezzella: Avellino-Cremonese. Coppetelli: Brescia-Barletta, ' 
Bruni; Cosenza-Salernitana, Mughetti; Foggia-Reggina. Peli-
cani; Verona-Taranto, Cardona; Messina-Ancona, De Ange
lis: Modena-Udinese. Quartuccio; Padova-Lucchese, Fucci; 
Triestina-Pescara,Luci. - , 

Arbitri: Sguizzato 
a Parma 
per il match 
della domenica 

25 spettatori 
ad Atene 

(rer veder perdere 
11.21 azzurra 

Verona, tifosi y 
condannati 
per associazione 
a delinquere 

Soltanto venticinque gli 
spettatori paganti nell'ami
chevole di Atene tra l'Under 
21 di Cesare Mattini e la 
Grecia. Comunque un'ami
chevole inutile che ha visto 

• • ' • " , gli azzurrini perdere su gol 
•*"***"*̂ "*̂ ^™"""™*̂ """*" (80') di Georgiadis, quando 
la Grecia era ridotta in dieci per l'espulsione del difensore, 
Kalpakis. I greci hanno anche sfiorato il raddoppio. 

Si è concluso con la con
danna di tutti gli imputati il 
processo davanti ai giudici 
del tribunale di Verona con-

; tro 14 tifosi appartenenti alle 
«Brigate gialloblù», colpevoli 
di associazione per delin
quere in relazione ad una 

serie di episodi di violenza avvenuti negli stadi, I giudici li 
hanno ritenuti responsabili di risse, danneggiamenti, lesioni 
e resistenza a pubblico ufficiale, in occasione di partite di 
calcio del Verona, in casa e in trasferta, dal dicembre 1986 
al gennaio 1987. Otto degli imputati sono stati condannati a 
due anni e quattro mesi di reclusione, due dei quali condo-. 
nati, mentre agli altri sei e stato inflitto un anno con i benefi
ci di legge. 

L'intera formazione ' del 
Montazzoli (terza catego
ria), allenata dal parroco 
del paese, don Pio Vttucci. è 
stata squalificata per aver 
abbandonato in segno di 
protesta il terreno di gioco a 

. pochi minuti dal termine 
dell'incontro in trasferta con il Villaggio Stv di Vasto. Al mo
mento della protesta, il Montazzoli stava perdendo per 7-3. 
In panchina, però, non sedeva don Vito, assente per alni im
pegni. Prima che su invito del capitano gli altri giocatori la
sciassero il campo, l'arbitro aveva espulso quattro calciatori 
del Montazzoli. II capitano, Vincenzo Taraborrelli, è stato 
squalificato per 5 giornate: il suo vice, Mario CarapeKo, per 
un anno; gli altri due espulsi, uno per tre e un altro per due 
gare mentre i giocatori che hanno lasciato Q campo volonta
riamente sono stati squalificati per una giornata. V 

Punita tutta 
la squadra 
allenata ; 
da un parroco 

Tennis d'Australia tor^^ntedetusionlolorna-
Bravi italiani ".«^'".«».«.•»*?• 
Camporese 
e Caratti avanti 

agli Intemazionali di tennis 
d'Australia, in corso a Mel
bourne. Omar Camporese e 
Cristiano Caratti si sono qua-

' ' ' • • . • ' "•• lificati per II terzo turno 
,«****̂ •̂ ***********,"***,*******• avendo avuto hi meglio, en
trambi in quattro set, sull'olandese Haarhuis e sullo scandi
navo Engel. Intanto Vilas (38 anni) ha dichiarato a Buenos 
Aires che intende ritornare all'attività. 

Maurizio Stecca 
d riprova 
Branchini lascia 
l'amata boxe 

Maurizio Stecca il 26 gen
naio prossimo tenterà, sul 
ring di Sassari, la scalata al 
titolo mondiale dei pesi piu
ma, versione Wbo (vacan
te), contro il domiaicano 
Armando Reyes, che vanta 
una sola sconfitta su 13 in

contri disputati. Lo ha reso noto il manager di Stecca. Um
berto Branchini, che ha anche dichiarato che intende lascia
re l'attività. 

ENRICO CONTI 

LO SPORT IN TV 
Raldue. 18.20 Tg2 Sport sera; 20.15 Tg2 Lo sport; 23.30 Kng-

ston-Scavolini (secondo tempo Coppa Campioni basket). . 
Raltrc. 16 Pianeta calcio; 16.30 Hockey su ghiaccio: Tg3 Derby. 
Italia 1.23.35 Rally. Parigi-Dakar. 
Tmc. 13.00 Sport News; 22.20 Pianeta neve. < 
Tele + 2. 13.15 Rally, Parigi-Dakar, 13.45 Basket, campionato 

Nba; 15.45 Tennis. Open d'Australia (secondo turno); 1930 
Sportime: 20.15 Parigi-Dakar 20.45 Tennis. Open d'Australia; 
23.45 Gol d'Europa; 0.45 Tennis. Open d'Australia. 

Nuovo calcio. La Lega vuol attirare nuovi spettatori 

D futuro sono le donne 
più la tv a pagamento 
• • NAPOLI. La Lega si muove. 
Ieri, in una conferenza stampa, 
l'avvocato Luciano Nizzola, da 
tre anni presidente della Lega, 
ha annunciato un serie di ini
ziative a favore dell'ulteriore 
sviluppo del calcio, con nuovi 
vantaggi economici per le so
cietà, in cerca di un nuovo 
pubblico, la Lega guarda con 
grande interesse al giovani e 
alle donne. Del resto, già Ieri 
sera al San Paolo, in occasione 
dell'incontro tra le nazionali di 
Lega di Italia e Inghilterra. 
15.000 studenti di scuole me
die superiori sono entrati gra
tuitamente. Per attirare invece 
il pubblico femminile negli sta
di, dopo ('«effetto donna» al 
mondiali di ltalia'90. vanno 
ancora individuati i modi. 
«Stiamo cercando - ha spiega
to Nizzola - motivi di richia

mo-. Tra le iniziative di propa-. 
ganda è in cantiere anche la 
prima lotteria legata al calcio, 
e più precisamente al campio
nato, che dovrebbe andare in 
porto in tempi brevissimi, pri
ma cioè della (ine dell'attuate 
campionato. Nel futuro della 
Lega potrebbe esserci molto 
spazio per le nuove pay tv. Niz
zola ha dedicato a questo ar
gomento un lungo paragrafo 
della sua relazione. La pre
messa è che la Lega ha sotto
scritto un impegno con la Rai, 
per 108 miliardi di lire all'an
no, per tre anni, che scade il 30 . 
giugno 1993. 'Stiamo comin
ciando - ha detto Nizzola - a 
pensare come fare per affian
care al sistema tradizionale 
quello della pay-tv. Il calcio 
può costituire nel nostro paese 
un prodotto determinate per il 
successo di un tale tipo di tele

visione. La Lega si prepara, fin 
d'ora, con l'ausilio di esperti 
del settore, ad approfondire il 
problema soprattutto in rela
zione alle ripercussioni che la 
ftay-tv potrebbe avere sull'ai-
luenza negli stadi, ma anche 

relativamente'- ai rapporti tra 
pay-tv e sistemi televisivi tradi
zionali». Toccato anche il tema 
delle sponsorizzazioni. Il pro
gramma di Nizzola si incentra 
sulla ricerca di un contratto di 

Partnership che prevede, tra 
altro, il patrocinio dei cam

pionati di A e B. Ma per fare un 
grande calcio ci vogliono gran
di stadi. A tal proposito Nizzola 
ha detto: «Obiettivi della Lega -
ha aggiunto - saranno quelli 
del miglioramento tecnico de
gli stadi ed una migliore disci
plina del rapporto fra ente pro
prietario e società organizzatri
ce». , • • • 

Basket Stasera in Coppa Campioni la squadra pesarese affronta il Kingston Cadbury 

Veglie per la pace, un occhio alla Bbc 
La Scavolini approda in una Londra inedita 
La Scavolini è a Londra per giocare stasera (ore 
20.30) il quinto incontro del girone eliminatorio di 
Coppa dei Campioni contro il Kingston. Non è un 
impegno proibitivo ma l'incubo della possibile 
guerra del Golfo ha scosso la squadra. Walter Ma
gnificò, il capitario: «Siamo qui per giocare una par
tita di pallacanestro e da un momento all'altro po
trebbe scoppiare il dramma».. , - ; ' 

DAL NOSTRO INVIATO '-•'• 
LEONARDO IANNACCI 

••LONDRA Un viaggio lam
po, il volo privato, l'albergo co
modo nel cuore della citta, Hy-
de Park immerso nel sole e nel 
calore di una giornata che di 
londinese non na avuto prati
camente nulla. Tutti gli ingre
dienti per una vigilia tranquilla 
nella nuova frontiera del bas
ket europeo che sta raggiun
gendo confini fino a len inim

maginabili. E invece non è sta
to cosi. Il «day before», il giorno 
precedente l'evento sportivo, 
si è trasformato in un susse
guirsi di domande e in una rin
corsa frenetica sui canali della 
Bbc di notizie sulla situazione 
nel Golfo. . 

In riva al Tamigi, la Scavolini 
non ha vissuto a cuore leggero 

. l'ultimo allenamento serale 

: nel palasport del Crystai Pala-
ce, lo stesso impianto dove sta
sera alle ore 19.30 locali 
(20.30 italiane) affronterà i 
campioni d'Inghilterra del 
Kingston Cadbury, quinto in
contro del girone eliminatorio 
di Coppa dei Campioni. E non 
poteva essere altrimenti. A po
chi chilometri da It. nella cen
tralissima piazza di Trafalgar, 
per tutto il giorno è continuata 
silenziosa la veglia di pace con 
duemila giovani infilati nei loro 
sacchi a pelo. Persino la confe
renza stampa che Sergio Sca-
riolo tiene rigorosamente alla 
vigilia di una partita intemazio
nale, è stata più breve del soli
to. Quasi tirata via. «Cosa si po
trà mai dire della squadra in-
Slese? - ha detto l'allenatore 

ella Scavolini - . Non li cono
sciamo bene, anzi ad essere 
sinceri non li conosciamo af
fatto. Temo I due americani, 

Duncan e Cunnigham, e li ri
spetto molto perche nel primo 
turno hanno eliminato l'Arma
ta Rossa di Mosca, espressione 
di un basket sovietico che, sep
pur in declino, è sempre cam
pione olimpico In carica. Vin
cere stasera ci aprirebbe 
un'autostrada verso le finali di 
Parigi. Forse e presto per dirlo, 
ma è cosi». Quasi sicuramente 
giocherà sin dall'inizio Giovan
ni Granoni, un uomo della 
panchina, per sostituire An
drea Gracis che ha subito do
menica scorsa un brutto colpo 
all'anca. Che non sia stata co
munque una vigilia come tutte 
le altre - e il valore medio del
l'avversario (sii inglesi sono 
ultimi in classifica nel girone di 
coppa) questa volta non c'en
trava affatto - lo dimostra so
prattutto la confessione finale 
di Walter Magnifico, il capita
no e l'uomo simbolo della Sca

volini: «È la prima volta che 
gioco a a Londra con la mia 
squadra ma sinceramente 
avrei preferito farlo in condi
zioni diverse. Non mi spaventa 
più di tanto il Kingston. Noi ; 

- giocatori siamo spesso consi
derati dei semidei, ma inverila 
siamo ragazzi come tutti gli al
tri, con le stesse ansie, le stesse '; 

• paure, Fino a ieri ho sentito -
parlare della guerra soltanto 
dai racconti dei miei: nonni e : 
speravo che sarebbe bastato. 
Purtroppo non è cosi». 

HNGSTON: 4 Duncan. 6 . 
Stiller, 7 A.Cunningh;im. 8 To-
mashek. 9 M.Cunnin;ham, 10 
Byrd. 11 Griffiths. 12 Bett, 13 
Henlan. 15 Gordon. 

SCAVOLIN1:4 Riccardini. 6 
Magnifico, 7 Boni. 8 Cook, 9 
Daye, 12Zampolini, 13Cogno-
lato. !4 Costa, 15 Granoni. AR
BITRI: Leeman (Svizzera) e 
Mitlana (Spagna). 

30 rUnltà . „ 
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